



# SÍNTESIS VESPERTINA

20 de mayo 2025

Comunicación Social

## FISCALES

### [SAT 2025: ¿Qué es la declaración informativa y quiénes deben presentarla antes del 31 de mayo?](#) El Herald de México

El **Servicio de Administración Tributaria (SAT)**, informó que el próximo **sábado 31 de mayo** es la fecha límite para presentar la **Declaración Informativa de Transparencia** correspondiente al ejercicio fiscal 2024, por lo que si todavía no sabes si debes realizar este trámite fiscal en esta nota te diremos todo lo que hay que saber al respecto y así puedas evitarte ser sancionado por las autoridades fiscales.

De acuerdo con la información emitida por el Servicio de Administración Tributaria (SAT), la **Declaración Informativa de Transparencia del ejercicio 2024** debe ser presentado por donatarias, concepto que se le otorga a organizaciones sin fines de lucro que, al tener una autorización del SAT, se consideran no contribuyentes del impuesto sobre la renta (ISR), por los ingresos que obtengan, además, cuentan con otros beneficios fiscales.

## CDMX

### [Asesinan a secretaria particular y asesor de Brugada en Calzada de Tlalpan; autoridades investigan como ataque directo](#) El Universal

Dos **funcionarios del Gobierno de la Ciudad de México** fueron **asesinados** la mañana de este martes en un ataque directo ocurrido sobre **Calzada de Tlalpan**, a la altura de la **estación Xola del Metro**, en la colonia Moderna, alcaldía Benito Juárez.

Las víctimas fueron identificadas como **Ximena Guzmán, secretaria particular de la Jefa de Gobierno, y José Muñoz, coordinador general de asesores**. De acuerdo con los primeros reportes, testigos señalaron que dos hombres a bordo de una motocicleta abrieron fuego contra ellos y después se dieron a la fuga. Uno de los agresores escapó en la misma motocicleta, mientras que el otro habría huido a pie e ingresado al sistema de transporte colectivo Metro.

El cuerpo de Muñoz quedó tendido sobre la vialidad, mientras que Guzmán fue encontrada sin vida dentro de un automóvil Audi negro. La agresión, según los testigos, fue directa, aunque hasta el momento se desconoce el móvil del ataque.

### Segob y CNTE abren mesa de diálogo; magisterio insiste en reunión con Sheinbaum El Sol de México

Líderes de la **Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE)** instalaron este martes una mesa de diálogo con autoridades federales en la sede de la **Secretaría de Gobernación (Segob)**, como parte del sexto día de su **paro indefinido y plantón en el Zócalo capitalino**.

Previo a la reunión entre representantes de la **CNTE y el Gobierno federal**, integrantes del magisterio agredieron a una fotógrafa de El Sol de México y a otro reportero gráfico.

Pedro Hernández, dirigente de la Sección 9, explicó que el objetivo central del encuentro es exigir respuestas concretas a sus demandas históricas y la fijación de una fecha para reunirse directamente con la presidenta Claudia Sheinbaum.

## NACIONALES

### Reclaman radio y tv sociales igualdad en telecom Reforma

**Concesionarios** de radio y televisoras sociales, indígenas y universitarias reclamaron mayor financiamiento y condiciones equitativas para todo el **sector telecomunicaciones**.

En la apertura de la cuarta y penúltima etapa del conversatorio organizado por el Senado de la República, manifestaron sus preocupaciones y demandas.

"Que la ley establezca que **radios indígenas** y comunitarias no son piratas sino actores legítimos en el proceso de actualización", exigió Mirelle Campos Arzeta, de la Asociación Mundial de Radios Comunitarias de México.

## ECONÓMICO

### EU aplica descuentos arancelarios a México en autos y autopartes: Ebrard; reducción es de entre 40% y 50% El Universal

Aunque el **gobierno estadounidense** advirtió que se pondrían **aranceles** de 25% en todas las **exportaciones mexicanas**, finalmente hoy se publicó el acuerdo por el que reducirán los **aranceles** para automóviles y autopartes, en un promedio de entre 40% y 50%, indicó el secretario de Economía, **Marcelo Ebrard**.

Durante su participación en Council of the Américas (**COA**), 2025 Latin American Cities Conferences, dijo: "Hoy se publica un **acuerdo** que establece un trato preferencial para la **industria automotriz** en México y Canadá con relación con la industria automotriz de otros países del mundo y ese era un objetivo de todos los meses que hemos estado dialogando, porque ya podrán ustedes imaginárselo que ocurriría sin ese decreto".

Comentó que en "promedio entre 40% y quizá 50% de los **aranceles** para vehículos automotores serán reducidos, ese 40% o 50%, respecto a otros países de todo el mundo".

### Descarta SHCP riesgo de recesión Reforma

**México no está en recesión económica e incluso los indicadores muestran un menor riesgo en caso de presentarse**, aseguró Rodrigo Mariscal Paredes, jefe de la Unidad de Planeación Económica y Economista Jefe de la **Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP)**.

Apuntó que debido a que los indicadores nacionales sobre el desempeño de México y los niveles actuales sobre desempleo, **de concretarse una recesión no tendría un impacto grave**.